

**ENDING
HUNGER**
**ONE STEP
AT A TIME**
CROP HUNGER WALK

RECURSOS PARA *adoración*

- Ideas para iniciar un sermón
- Lectura responsiva
- Oraciones
- Mensaje para el inicio de la caminata

CONSTRUYENDO *resiliencia* GLOBAL



IDEAS PARA INICIAR UN *Sermón*



LECTURA BÍBLICA

2 CORINTIOS 9:6-15 (NVI)

⁶Recuerden esto: El que siembra escasamente, escasamente cosechará, y el que siembra en abundancia, en abundancia cosechará.^[a] ⁷Cada uno debe dar según lo que haya decidido en su corazón, no de mala gana ni por obligación, porque Dios ama al que da con alegría. ⁸Y Dios puede hacer que toda gracia abunde para ustedes, de manera que siempre, en toda circunstancia, tengan todo lo necesario, y toda buena obra abunde en ustedes. ⁹Como está escrito:

«Repartió sus bienes entre los pobres;
su justicia permanece para siempre».^[b]

¹⁰El que le sule semilla al que siembra también le suplirá pan para que coma, aumentará los cultivos y hará que ustedes produzcan una abundante cosecha de justicia. ¹¹Ustedes serán enriquecidos en todo sentido para que en toda ocasión puedan ser generosos, y para que por medio de nosotros la generosidad de ustedes resulte en acciones de gracias a Dios.

¹²Esta ayuda que es un servicio sagrado no solo sule las necesidades de los santos, sino que también redunda en abundantes acciones de gracias a Dios. ¹³En efecto, al recibir esta demostración de servicio, ellos alabarán a Dios por la obediencia con que ustedes acompañan la confesión del evangelio de Cristo, y por su generosa solidaridad con ellos y con todos. ¹⁴Además, en las oraciones de ellos por ustedes, expresarán el afecto que les tienen por la sobreabundante gracia que ustedes han recibido de Dios. ¹⁵¡Gracias a Dios por su don inefable!



COMENTARIO

NO PUEDES DAR MÁS QUE DIOS (2 CORINTIOS 9)

Al instar a los creyentes de Corinto a dar generosamente, Pablo es consciente de que debe abordar una preocupación muy humana en un mundo de recursos limitados. Algunos de sus oyentes deben haber estado pensando: “Si doy de todo corazón como Pablo me insta a dar, es posible que no haya suficiente para satisfacer mis propias necesidades”. Así que haciendo uso de una idea agrícola, Pablo les asegura que en la economía de Dios las cosas funcionan de manera



888-CWS-CROP

CONSTRUYENDO *resiliencia* GLOBAL

CROPHUNGERWALK.ORG



diferente. Él les mencionó un principio del libro de Proverbios, señalando que “el que siembra escasamente, también segará escasamente, y el que siembra generosamente, generosamente también segará” (compare 2 Cor. 9:6 con Prov. 11:24). –25). Siguió esto citando un proverbio de la versión griega de Proverbios 22:8, que dice que “Dios ama al dador alegre” (2 Corintios 9:7). De esto infiere una promesa de que para el que da generosamente, Dios puede y hará que abunden toda clase de bendiciones.

Pablo, por lo tanto, asegura a los corintios que su generosidad no se da a riesgo de una futura pobreza. Por el contrario, la generosidad es el camino para prevenir futuras privaciones. “Dios es poderoso para daros toda bendición en abundancia, a fin de que teniendo siempre lo suficiente de todo, podáis participar abundantemente en toda buena obra” (2 Cor. 9:8). En los dos versículos siguientes les asegura a los que siembran (o “esparcen”) generosamente a los pobres que Dios les proveerá suficiente semilla para esa siembra y pan para sus propias necesidades. Él subraya esto cuando dice: “Seréis enriquecidos en todo por vuestra gran generosidad, la cual producirá acción de gracias a Dios por medio de nosotros” (2 Cor. 9:11), una promesa que abarca y va más allá de las bendiciones materiales.

Aunque Pablo está hablando claramente de generosidad material y bendición, debemos tener cuidado de no convertir la seguridad de la provisión de Dios en una expectativa de enriquecernos. ¡Dios no es un esquema piramidal! La “abundancia” de la que habla Pablo significa “tener suficiente de todo”, no enriquecerse. El llamado “evangelio de la prosperidad” malinterpreta profundamente pasajes como este. Seguir a Cristo no es un plan para hacer dinero, como Pablo se ha esforzado en decir a lo largo de la carta.

Esto tiene aplicaciones obvias al regalar los frutos de nuestro trabajo, es decir, al donar dinero y otros recursos. Pero se aplica igualmente bien, al dar de nosotros mismos durante nuestro trabajo. No debemos temer que, al ayudar a otros a tener éxito en el trabajo, comprometamos nuestro propio bienestar. Dios ha prometido darnos todo lo que necesitamos. Podemos ayudar a otros a verse bien en el trabajo sin temer que nos haga parecer aburridos en comparación. Podemos competir de manera justa en el mercado sin preocuparnos de que se necesiten algunos trucos sucios para ganarnos la vida en un negocio competitivo. Podemos orar, animar, apoyar e incluso ayudar a aquellos que no nos caen bien, porque sabemos que Dios, no nuestra ventaja competitiva, es la fuente de nuestra provisión. Debemos tener cuidado de no distorsionar esta promesa en el falso evangelio de la salud y la riqueza, como muchos lo han hecho. Dios no promete a los verdaderos creyentes una casa grande y un auto caro. Pero sí nos asegura que, si nos fijamos en las necesidades de los demás, se asegurará de que nuestras necesidades sean satisfechas en el proceso.

[You Can't Out-Give God \(2 Corintios 9\)](#), [Theology of Work Project](#), Copyright © 2014 Theology of Work Project, Inc. También encuentre este artículo en [Theology of Work Bible Commentary, Volume 5: Romans through Revelation](#). Para obtener recursos adicionales, consulte [The Theology of Work Project Series](#).

¿QUÉ?

Estamos llamados a ser dadores generosos, ya sea por la abundancia o la escasez, sabiendo que las promesas de Dios nos sostendrán (aunque como se señaló en la interpretación anterior, no en el sentido de un evangelio de salud y riqueza, sino como el que declaramos en CWS: en un mundo donde hay suficiente para todos).

¿Y ESO QUÉ?

Como seguidores de Cristo, Pablo ha señalado que no solo en el tiempo presente, sino en el tiempo de la Biblia hebrea (de ahí su cita de Proverbios) que los hijos de Dios están llamados a dar abundantemente. Hay vecinos vulnerables, tanto cercanos como lejanos, que se beneficiarán de este llamado a la generosidad, como Juharni y su esposo Kasman de Central Sulawesi, Indonesia:

La mayoría de las familias del pueblo de Pakuli del Norte en Indonesia se ganan la vida con la agricultura. Cultivan principalmente arroz, maíz, cacao y coco. Hay dos cosechas principales de arroz cada año, y los otros cultivos se cosechan en función de sus respectivas temporadas de crecimiento.



Esta forma de vida ha estado amenazada para algunos indonesios desde septiembre de 2018. Un gran terremoto y un tsunami azotaron el centro de Sulawesi, que es la isla de Indonesia donde se encuentra Pakuli del Norte. Una enorme cantidad del terreno de la comunidad quedó enterrado bajo la arena, dejándola inutilizable para la agricultura. Además de eso, ha habido una serie de inundaciones desde el terremoto, dañando aún más tierras agrícolas. Los rendimientos de los cultivos volvieron a bajar en la última cosecha de arroz de 2020. Mientras las familias de agricultores luchan por hacer frente a estos agudos desafíos, también se enfrentan a la amenaza inminente del cambio climático. Las condiciones del clima se han vuelto inestables y las estaciones de lluvia y sequía son impredecibles. Las plagas y enfermedades prosperan y atacan los cultivos de arroz.

En los últimos años, muchas familias han perdido su forma de vida y ahora están buscando otras formas de obtener ingresos.

Juharni y su esposo Kasman están entre ellos. Hace varios años, los ingresos de la agricultura de Juharni eran suficientes para mantener a su familia. Hoy, esto no es cierto. Es por eso que Juharni aprovechó la oportunidad de unirse a un programa de CWS en su comunidad que se enfoca en construir medios de vida resilientes para adaptarse al cambio climático. Decidió unirse a dos grupos en el programa: un grupo de mujeres que ahorran y un grupo de agricultores.

“Estoy interesada en unirme al grupo de ahorro de mujeres porque hay muchos beneficios para mí”, explicó Juharni. Cada miembro del nuevo grupo contribuye un poco cada mes a un fondo compartido. Luego, pueden obtener préstamos del grupo a una tasa de interés razonable para construir negocios o cubrir emergencias. Si tienen una mala cosecha, por ejemplo, pueden usar un préstamo del grupo para comprar semillas para su próxima cosecha o para poner comida en la mesa mientras tanto. “Puedo compartir conocimientos con otros miembros y motivarlos. El resultado, en forma de dinero puede que no exista todavía, pero este es uno de los esfuerzos para superar los problemas económicos de los agricultores que a menudo no están seguros de sus cosechas”, dijo ella.

Juharni también se unió a talleres organizados por CWS sobre fertilizantes orgánicos y pesticidas. Expresando lo feliz que estaba de participar, dijo: “Puedo obtener los ingredientes fácilmente y hacer mis propios fertilizantes y pesticidas orgánicos me ayuda a reducir costos”.

A medida que nuestro mundo lidia con el creciente costo del cambio climático, es más importante que nunca, que los agricultores como Juharni tengan las habilidades y los recursos que necesitan para adaptarse. ¡Al participar en la caminata CROP Hunger Walk, sus generosos corazones son parte del esfuerzo de CWS para formar equipo con Juharni y sus vecinos a desarrollo de su resiliencia!

¿AHORA QUÉ?

Como congregación que participa en la caminata CROP Hunger Walk, tenemos una forma de ayudar a los vecinos de nuestra comunidad y alrededor del mundo. A través de nuestros dones como la generosidad, así como invitando a otros a ser generosos, tanto dentro, como fuera de nuestra congregación, estamos cumpliendo nuestro llamado a tener un corazón generoso como verdadera confesión del Evangelio de Cristo.



888-CWS-CROP

• **CONSTRUYENDO** *resiliencia* **GLOBAL** • CROPHUNGERWALK.ORG





Lectura RESPONSIVA

LÍDER: Cuando los tiranos gobiernan y las guerras rugen,

RESPUESTA: Estamos ahí con comodidades, comida, agua, refugio, (salvo conducto) permiso de paso y herramientas para construir una nueva vida o para regresar a reconstruir cuando prevalezca la paz.

LÍDER: Donde surgen tormentas, persisten las sequías y los incendios arden en esta tierra que se calienta,

RESPUESTA: Estamos allí con comodidades, comida, agua, refugio, (salvo conducto) permiso de paso y herramientas para construir una nueva vida o para regresar a reconstruir cuando sea posible.

LÍDER: Donde la gente necesita energía, para calentar sus hogares y cocinar sus alimentos,

RESPUESTA: Estamos allí con educación, herramientas y equipos para instalar y mantener la producción de energía renovable, incluida la energía solar y eólica.

LÍDER: Donde se necesita comida,

RESPUESTA: Hoy estamos allí con alimentos, herramientas y destrezas para cultivar alimentos para el mañana.

LÍDER: Donde se necesita agua dulce,

RESPUESTA: Hoy estamos allí con agua limpia, herramientas y destrezas para construir pozos para agua limpia mañana.

LÍDER: Donde mis vecinos necesitan comida,

RESPUESTA: Estamos allí, ayudando a poner comida en la alacena.

LÍDER: Hoy sembramos semillas de esperanza, vida nueva y posibilidades.

RESPUESTA: Que los pasos que tomemos y el dinero que recaudemos hoy nos lleven a dar más pasos y dar más de nuestros recursos y de nosotros mismos para crear una comunidad y un mundo en el que todos tengan alimentos saludables, agua limpia, refugio seguro y las herramientas y la educación necesaria para la vida.

Con agradecimiento a Champlain Islands CROP Hunger Walk



888-CWS-CROP

CONSTRUYENDO *resiliencia* GLOBAL

CROPHUNGERWALK.ORG



MATEO 25:40 (NVI)

⁴⁰El Rey les responderá: "Les aseguro que todo lo que hicieron por uno de mis hermanos, aun por el más pequeño, lo hicieron por mí".

Te damos gracias, Dios, por la abundante cosecha que generosamente nos has dado en esta tierra.

Tu cosecha de alimentos, ropa, agua limpia y un lugar decente al que llamar hogar está destinada a bendecir a todos los niños de todas las naciones de la tierra. Sin embargo, muchos de sus hijos andan sin alimento, sin ropa y sin hogar.

Somos tus vasos, tus manos y tus pies en esta tierra y nos oponemos a la injusticia del hambre y la pobreza.

Nos ofrecemos para ser usados como tus instrumentos para alimentar al hambriento, vestir al desnudo y albergar a los desamparados como lo ordena tu Palabra.

Que nuestros regalos a través de CROP Hunger Walk restauren la curación y la esperanza de sus hijos e inspiren a otros a unirse a nosotros para que juntos podamos transformar vidas y comunidades.

Y todos podemos disfrutar de tu cosecha aquí en la tierra.

¡Amén!

DEUTERONOMIO 30:16 (NVI)

¹⁶Hoy te ordeno que ames al SEÑOR tu Dios, que andes en sus caminos, y que cumplas sus mandamientos, preceptos y leyes. Así vivirás y te multiplicarás, y el SEÑOR tu Dios te bendecirá en la tierra de la que vas a tomar posesión.

Dios de gracia y misericordia, escucha el llanto de tus hijos que son pobres, hambrientos y afligidos en todo el mundo, y ten piedad de ellos.

Escucha el llanto de las familias que sin acceso a alimentos nutritivos y agua limpia no pueden brindar el sustento para nutrir el cuerpo de sus hijos. Ten piedad de ellos.

Escucha el llanto de las mujeres que sin acceso a una buena atención médica no pueden dar a luz bebés sanos, tu regalo de vida. Ten piedad de ellos.

Escucha el llanto de los niños pequeños, de cuyas vidas depende el futuro de nuestro mundo, quienes sin una educación digna perderán la oportunidad de desarrollar plenamente sus mentes. Ten piedad de ellos.

Escucha el llanto de tu pueblo cuyas vidas se han visto alteradas por la guerra y los desastres naturales. Calma sus temores, alivia su ansiedad, trae paz a su espíritu y ten misericordia de ellos.

Dios misericordioso, perdónanos por todas las formas en que hemos profanado tu hermosa tierra y no hemos podido sostener lo que generosamente nos has proporcionado. Ten piedad de nosotros.

Cada día nos das un nuevo comienzo, una oportunidad de caminar en la novedad de la vida.

Concédenos tu gracia, para levantar nuestras manos y nuestros corazones a las necesidades de los pobres para que prosperemos juntos y experimentemos juntos las bendiciones de tu creación.



DESPEDIDA DEL DÍA DE *la caminata*

¡Bienvenidos a (Nombre de la caminata CROP)! Estamos aquí hoy como comunidad para decir NO al hambre, la pobreza y la injusticia. Gracias por unirte a este movimiento.

Unámonos por nuestros vecinos en este breve credo y a viva voz repitan después de mí:

Creemos en un mundo
Donde hay suficiente para todos
Hoy unimos nuestros corazones y nuestras manos
Levantando nuestras voces unidas
Y orando con nuestros pies
mientras decimos
¡NO al HAMBRE!
¡NO a la POBREZA!
¡NO a la INJUSTICIA!

Agradézcale a la audiencia por haberse unido al credo.

Mientras camina hoy, pase tiempo hablando con un compañero de caminata o reflexionando por su cuenta y orando por nuestros vecinos. Piense en aquellos que no tienen comida ni acceso a agua limpia. Piense en nuestros vecinos que están huyendo de la violencia y la persecución por causas ajenas a ellos. Piensen en sus propias vidas y en los desafíos que pueden haber experimentado. Nuestras experiencias de vida pueden ser diferentes, pero nuestra humanidad compartida nos conecta a todos.

Es la creencia en nuestra humanidad compartida lo que nos impulsa a unirnos en sociedad con Church World Service para transformar comunidades a través de soluciones justas y sostenibles al hambre, la pobreza, el desplazamiento y los desastres.

A nuestros voluntarios que planificaron la caminata CROP Hunger Walk, nuestra(s) agencia(s) local(es), patrocinadores, caminantes y donantes: ¡GRACIAS!

Cuando termine este día, siga caminando, siga orando y permanezca firme en comunicación con amigos, familiares, vecinos, compañeros de trabajo y dueños de negocios. Continúe pidiendo donaciones en el sitio web de la caminata y en Facebook. Cuantos más fondos recaudamos, más familias ayudamos y más comunidades transformamos.

¡ESTÁS LISTO!

¡Repita después de mí!

¡Preparados! ¡Listos! ¡A caminar!



888-CWS-CROP

CONSTRUYENDO *resiliencia* GLOBAL

CROPHUNGERWALK.ORG

